

【報告】

第14回 日本禁煙科学会 学術総会 in 大阪

【開催概要】

◆テーマ

Noside No-smoking

◆開催日・開催地等

開催日：2019年(令和元年)9月21日(土)-22日(日)

開催地：大阪府大阪市

会場：大阪商業大学

◆会長

東山 明子（大阪商業大学公共学部 教授）

◆主催

日本禁煙科学会

◆主たるプログラム

特別講演、教育講演、シンポジウム、分科会、一般演題

【URL】

◆第14回 日本禁煙科学会 学術総会のページ

http://www.jascs.jp/scientific_conference/conf_index.php#area_14

◆第14回 日本禁煙科学会 学術総会 プログラム・抄録集

（「禁煙科学」Vol.13(13), 2019/09）

※「禁煙科学2019」のページからダウンロードして下さい。

http://www.jascs.jp/kinen_kagaku/kinen_kagaku_2019.html

【学術総会会長挨拶】

第14回日本禁煙科学会学術総会 in 大阪

会長 東山 明子

大阪商業大学公共学部 教授

みなさま、第14回日本禁煙科学会学術総会in大阪によろしくお会いできました。この度、第14回日本禁煙科学会学術総会を、2019年9月21日（土）22日（日）の日程で、東大阪市の「大阪商業大学」で開催させていただくことになりました。

関西圏での開催は第1回2006年in京都、第2回2007年in奈良そして第11回2016年in京都以来3年ぶりです。大阪は同じ関西圏とはいえ、京都や奈良とはかなり異なる文化があります。特にここ東大阪市は関西圏のほぼ中央に位置し、工場数は全国5位以内で工場密度は全国1位、活気溢れる「ものづくりのまち」です。さらに、ラグビーの聖地と言われる花園ラグビー場を有する「ラグビーのまち」でもあり、ちょうど今年はラグビーワールドカップで、9月22日（日）には花園ラグビー場を会場としてイタリアvsナミビア戦が開催されます。

第14回学術総会のテーマは、ラグビーのまちにちなんで「Noside No-smoking」です。喫煙禁煙をめぐる世界は最近特に目まぐるしく変動してきています。もうそろそろ喫煙か禁煙かといった不毛な戦いは終えて、卒煙した人も最初から吸っていない人も禁煙支援した人もみんなが互いの健闘をたたえ合う「No-smoking」の世界に移行してもいいじゃないか、との気持ちを込めました。

会場である大阪商業大学の建学の理念は「世に役立つ人物の養成」です。この第14回学術総会も煙のない健康で平和な世の役に立てようみなさまの研鑽と交流の場になることを望みます。

【学 会 賞】



◇受賞者：小池 百合子氏

東京都知事

◇受賞理由：

東京都受動喫煙防止条例、東京都子どもを受動喫煙から守る条例の制定により、全国の受動喫煙防止推進に寄与した

【略歴】

1976年10月 カイロ大学文学部社会学科卒業

1992年7月 参議院議員

1993年7月 衆議院議員

2003年9月 環境大臣

2004年9月 内閣府特命担当大臣（沖縄及び北方対策）兼任

2006年9月 内閣総理大臣補佐官（国家安全保障問題担当）

2007年7月 防衛大臣

2010年9月 自民党総務会長

2011年10月 予算委員会理事

2016年7月 東京都知事 当選

【報告】

第14回日本禁煙科学会学術総会

ナース分科会の報告

石田あや子（宮川病院）

寺嶋幸子（国立京都医療センター）

今年度のナース分科会は「禁煙支援ナースの輪を繋ごう！上級支援ナースのコツとナース茶話会」の2部制でした。

1部「上級禁煙支援ナースに聞く、禁煙支援ナースの役割とコツ」

国立機構京都医療センターの寺嶋ナースが、禁煙支援ナースの役割を同病院の禁煙外来の流れ、他職種との役割分担、その中での看護師割や禁煙支援を行う上でポイントを具体的に「4A+A」を用いて話し、そのあと寺嶋、石田が事例紹介しました。

参加者の中からは、「事例について具体的のこのような場合はどのように声を掛けましたか」「もしこのように言われたら自分では返事できないけど、二人ならどのように声を掛けますか」等活発な意見が聞かれました。話が盛り上がり、時間も押し迫っていましたので、場所を変え、2部へとつなりました。

2部「日頃の悩みはここで解決」（ナース茶話会）

1部の盛り上がりから場所を変えての2部でした。

部屋には学術総会本部から美味しい「フルーツ大福」が桃、ぶどう、パイナップルが入った3種類が準備され、皆さんちょっと興奮。また初めて見るという方もいた「ドラゴンフルーツ」と「無農薬のパイン」の差し入れもあり、おいしくいただきながら笑顔で打ち解けた雰囲気になりました。

話題が尽きることなく、参加者が全員発言するという会になりました。

参加者より、「今までにない会で楽しかった。一人で禁煙外来を行っており、これで良いのかと疑問に思っていたが今日多くの意見が聞けて良かった。明日よりまた頑張れます」などの意見が聞かれました。

茶話会は初めての試みでしたが、好意的な意見が多く、次年度も開催させていただければと思います。